



COLLEGE BASSIN BLEU

GAZETTE ERASMUS+



**Projet de mobilité dans le cadre des financements ERASMUS+:
"Développement durable et écogestes au quotidien!"**

Où : Bochum Allemagne

Quand: du 9 au 23 mai 2025

Objectif: faire prendre conscience aux élèves des enjeux climatiques et les sensibiliser aux gestes que chacun peut faire au quotidien.



UNE MOBILITÉ ERASMUS+ PLACÉE SOUS LE SIGNE DE LA COOPÉRATION ET DU DÉVELOPPEMENT DURABLE

Du 9 au 23 mai 2025, 11 élèves germanistes de 3^e option LCE de notre établissement ont eu l'opportunité de vivre une expérience inoubliable en Allemagne, à Bochum, auprès de nos partenaires de longue date – presque 20 ans d'échanges !

Cette mobilité ERASMUS+ avait pour thème le développement durable, les écogestes du quotidien et la création de jeux de société.

Tout au long de la semaine, nos élèves ont participé à des ateliers, des visites et des activités culturelles riches et variées, tout en développant des compétences linguistiques, sociales et citoyennes.





UN PROGRAMME RICHE ET ENGAGÉ ATELIERS ERASMUS+ : ENERGY4CLIMATE

DÈS LE DÉBUT DU SÉJOUR, LES ÉLÈVES ONT PRIS PART AU WORKSHOP ENERGY4CLIMATE, UN PROJET EUROPÉEN SUR LE THÈME DE L'ENVIRONNEMENT.

- OBJECTIF : SENSIBILISER LES JEUNES AUX ENJEUX LIÉS AU PLASTIQUE ET AU TRI DES DÉCHETS.
- MÉTHODE : TRAVAIL EN ÉQUIPES MIXTES FRANCO-ALLEMANDES POUR ÉCHANGER DES IDÉES, PROPOSER DES SOLUTIONS ET RÉFLÉCHIR À DES GESTES CONCRETS POUR UN AVENIR PLUS DURABLE.

À TRAVERS CES ACTIVITÉS, ILS ONT APPRIS À COMMUNIQUER EN ALLEMAND ET EN ANGLAIS, À DÉFENDRE LEURS IDÉES ET À TRAVAILLER EN COOPÉRATION DANS UN CONTEXTE INTERNATIONAL.

DÉCOUVERTE DES ENJEUX ENVIRONNEMENTAUX

PLUSIEURS SORTIES PÉDAGOGIQUES ONT PERMIS D'ILLUSTRER CONCRÈTEMENT LE THÈME DU SÉJOUR :

- PLANET OZEAN
- VISITE GUIDÉE D'UNE EXPOSITION PHOTOGRAPHIQUE SUR LA BEAUTÉ DES OCÉANS ET LA NÉCESSITÉ DE LEUR PRÉSERVATION. UNE MANIÈRE POÉTIQUE ET PERCUTANTE DE RÉFLÉCHIR À L'IMPACT DES ACTIVITÉS HUMAINES SUR LA BIODIVERSITÉ MARINE.
- MUSÉE DU CHOCOLAT
- UNE EXPÉRIENCE GOURMANDE MAIS AUSSI ÉDUCATIVE : LES ÉLÈVES ONT SUIVI TOUT LE PROCESSUS DU CACAO À LA TABLETTE DE CHOCOLAT, EN METTANT EN LUMIÈRE LES ASPECTS ÉCOLOGIQUES ET NON DURABLES DE LA PRODUCTION MONDIALE DE CHOCOLAT.
- KLIMAERLEBNISWELT À OERLINGHAUSEN
- UNE IMMERSION DANS UN MUSÉE INTERACTIF DÉDIÉ AUX DÉRÈGLEMENTS CLIMATIQUES, POUR COMPRENDRE LES CAUSES ET LES CONSÉQUENCES DU RÉCHAUFFEMENT CLIMATIQUE, ET SURTOUT, RÉFLÉCHIR AUX SOLUTIONS POSSIBLES.

DES ÉCHANGES INTERCULTURELS ENRICHISSANTS

AU-DELÀ DES ACTIVITÉS THÉMATIQUES, LA MOBILITÉ A AUSSI ÉTÉ L'OCCASION DE TISSER DES LIENS FORTS ENTRE ÉLÈVES FRANÇAIS ET ALLEMANDS.

- VIE SCOLAIRE EN ALLEMAGNE
- NOS ÉLÈVES ONT DÉCOUVERT LE QUOTIDIEN DE LEURS CORRESPONDANTS EN ASSISTANT À LEURS COURS, UNE EXPÉRIENCE UNIQUE QUI LEUR A PERMIS DE COMPARER LES SYSTÈMES ÉDUCATIFS.
- ATELIERS DE THÉÂTRE
- POUR FACILITER LES RENCONTRES ET BRISER LA GLACE, DES ACTIVITÉS THÉÂTRALES ONT ÉTÉ PROPOSÉES DÈS LES PREMIERS JOURS. UN MOMENT DE RIRES ET DE CRÉATIVITÉ POUR OSER S'EXPRIMER DANS UNE LANGUE ÉTRANGÈRE ET RENFORCER LA COHÉSION DU GROUPE.
- GAMEHOUSE : COOPÉRATION ET COMMUNICATION
- UNE SORTIE COMMUNE AU GAME HOUSE A PERMIS DE METTRE À L'ÉPREUVE LA COMMUNICATION ET L'ENTRAIDE AU SEIN D'ÉQUIPES FRANCO-ALLEMANDES À TRAVERS DES JEUX COOPÉRATIFS.



SOIRÉE CRÉOLE : UN VOYAGE CULTUREL ET GUSTATIF

MOMENT FORT DE LA SEMAINE : NOS ÉLÈVES ONT CUISINÉ DES PLATS CRÉOLES ET PRÉSENTÉ DES DANSES TRADITIONNELLES MALOYA, OFFRANT AINSI À LEURS HÔTES UNE IMMERSION DANS LA CULTURE RÉUNIONNAISE. LA SOIRÉE S'EST DÉROULÉE AU SEIN DE L'ÉTABLISSEMENT ALLEMAND, EN PRÉSENCE DE L'ÉQUIPE ÉDUCATIVE ET DES FAMILLES D'ACCUEIL. CE FUT UN VÉRITABLE PARTAGE INTERCULTUREL, MÊLANT GASTRONOMIE, MUSIQUE ET DANSE, QUI A MARQUÉ LES ESPRITS DES DEUX CÔTÉS.



UN PROJET QUI PORTE SES FRUITS

CET ÉCHANGE, RENDU POSSIBLE GRÂCE AU PROGRAMME ERASMUS+, A ÉTÉ UNE EXPÉRIENCE HUMAINE, CULTURELLE ET ÉDUCATIVE UNIQUE, QUI RESTERA LONGTEMPS GRAVÉE DANS LA MÉMOIRE DES PARTICIPANTS.

GRÂCE À CES MOMENTS PARTAGÉS, LES ÉLÈVES ONT NON SEULEMENT DÉCOUVERT L'ALLEMAGNE ET SA CULTURE, MAIS ILS SONT ÉGALEMENT REVENUS AVEC UNE MOTIVATION RENFORCÉE POUR S'ENGAGER DANS DES ACTIONS CONCRÈTES EN FAVEUR DE L'ENVIRONNEMENT.

LES ÉLÈVES ONT PARTICIPÉ AU CONCOURS ACADEMIQUE "LES OCÉANS EN DANGER" ORGANISÉ PAR L'ASSOCIATION "LES PETITS DÉBROUILLARDS" ET ILS ONT ANIMÉ PLUSIEURS ATELIERS LORS DE L'ACCUEIL DES ÉLÈVES DE CM2 EN FIN D'ANNÉE.



COMPÉTENCES ACQUISES ET BÉNÉFICES DE LA MOBILITÉ

CETTE MOBILITÉ ERASMUS+ A PERMIS À NOS ÉLÈVES DE DÉVELOPPER :

- DES COMPÉTENCES LINGUISTIQUES, EN PRATIQUANT L'ALLEMAND ET L'ANGLAIS AU QUOTIDIEN.
- DES COMPÉTENCES SOCIALES ET CITOYENNES, GRÂCE AU TRAVAIL EN ÉQUIPE ET À LA DÉCOUVERTE D'AUTRES CULTURES.
- UNE CONSCIENCE ÉCOLOGIQUE RENFORCÉE, EN EXPLORANT DES PROBLÉMATIQUES ENVIRONNEMENTALES ACTUELLES ET EN CHERCHANT DES SOLUTIONS CONCRÈTES.
- DES COMPÉTENCES CRÉATIVES ET ORGANISATIONNELLES, NOTAMMENT LORS DE LA CONCEPTION DU JEU DE SOCIÉTÉ ET DE LA PRÉPARATION DE LA SOIRÉE CRÉOLE.

ERASMUS +

Le programme Erasmus +, est un programme d'échanges scolaires et de formation d'enseignants entre des établissements d'enseignement à travers le monde entier.